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В Ы С Т У П Л Е Н И Е  

Постоянного представителя Российской Федерации А.И.Денисова 
на пленарном заседании 59-й сессии Генассамблеи ООН 

по вопросам «Доклад Совета Безопасности»  
и «Справедливое представительство в Совете Безопасности 

и расширение его членского состава и связанные с этим вопросы: 
доклад Рабочей группы открытого состава» 

(пункты 11 и 53) 
 

 

 

 

 

 

 

 

Нью-Йорк, 12 октября 2004 года 
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Господин Председатель, 

Нынешняя сессия Генеральной Ассамблеи проходит под знаком растущего 

понимания необходимости всемерного укрепления ООН в качестве центрального 

механизма коллективного регулирования международных отношений и 

обеспечения глобальной безопасности и стабильности. Нет сомнений в том, что 

достичь этой цели можно только предоставив в распоряжение всемирной 

Организации адекватные ресурсы, усовершенствовав ее структуру и механизмы. 

В этом контексте особую актуальность приобретает успешное 

осуществление комплексной реформы ООН, включая приведение состава ее 

Совета Безопасности в соответствие с изменившимися международными 

реалиями.  

Реформа Совета Безопасности должна быть направлена на придание этому 

авторитетному органу большей представительности и повышение 

результативности принимаемых решений. Эта реформа назрела, что наглядно 

подтверждает недавно завершившаяся общеполитическая дискуссия и нынешнее 

обсуждение данного вопроса.  

В то же время нельзя закрывать глаза на сохраняющиеся различия в 

подходах к проблематике расширения состава Совета Безопасности. Мы 

убеждены, что ключевым ориентиром в процессе реформы должно оставаться 

достижение максимально широкого согласия. На всех нас лежит большая 

ответственность не допустить расслоения Организации. Наша задача – заложить 

основу для упрочения авторитета и потенциала Совета Безопасности как главного 

органа в сфере поддержания мира и международной безопасности. 

Россия готова продолжать кропотливую работу по сближению подходов к 

выбору оптимальной модели будущего состава Совета Безопасности. Мы открыты 

к рассмотрению конструктивных предложений по данному вопросу при том 

понимании, что увеличение любой членской категории Совета должно охватывать 

как развитые, так и развивающиеся государства, с наделением и тех, и других 
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равными правами и обязанностями. Считаем, что в случае создания 

дополнительных мест постоянных членов достойными кандидатами на них были 

бы Германия, Япония, Индия, Бразилия, а также авторитетный представитель 

Африки. 

Трудно переоценить важность сохранения компактного состава 

обновленного Совета с тем, чтобы обеспечить его адекватное и быстрое 

реагирование на вызовы нового тысячелетия. Уверены, что всем делегациям, 

когда-либо работавшим в Совете Безопасности, ясно, что чрезмерное расширение 

Совета могло бы негативно сказаться на его работоспособности со всеми 

вытекающими отсюда последствиями для международной безопасности.  

Мы убеждены в контрпродуктивности идей, ведущих к ущемлению 

прерогатив и полномочий нынешних постоянных членов Совета Безопасности, 

включая право вето. Беспочвенная критика этого важного института, 

способствующего обеспечению необходимого баланса интересов членов Совета, 

лишь подогревает ненужные эмоции и отнюдь не облегчает достижение искомого 

согласия по параметрам реформы. 

Что касается вопроса о предоставлении права вето новым постоянным 

членам, то по-прежнему исходим из нецелесообразности его рассмотрения до 

достижения согласия о конкретном членском составе расширенного Совета 

Безопасности. 

Господин Председатель, 

Активно поддержав формирование Генеральным Секретарем Группы 

высокого уровня по угрозам, вызовам и переменам, Россия, как и все члены ООН, 

с большим интересом ожидает ее рекомендаций. Рассчитываем, что участники 

Группы оправдают восприятие их как настоящих «мудрецов» и выработают 

рекомендации по реальному упрочению и совершенствованию механизмов ООН, 

включая Совет Безопасности. Надеемся, что и предложения Генерального 

секретаря по итогам работы «Группы мудрецов», будут учитывать широкую 
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палитру подходов к вопросу реформы Совета Безопасности. Наконец, 

государствам-членам нужно будет принять действенные решения с учетом этих 

предложений в целях всемерного укрепления ООН. 

Исходя из вышеизложенной позиции, Россия продолжит конструктивно 

содействовать, в том числе в рамках Рабочей группы открытого состава 

Генеральной Ассамблеи, нахождению эффективной и пользующейся 

максимальной поддержкой модели реформы Совета Безопасности ООН. 

Благодарю за внимание. 


